
令和２年度 第 1回中央区地域包括支援センター運営協議会議事録  

 

１．開催日時：令和２年８月 18日（火）午後１時 30分～午後３時 

 

２．開催場所：中央区役所 ３階Ａ会議室 

 

３．出席委員：11名（1名欠席） 傍聴者 0名 

 

４．議題 

（１）令和元年度中央区内あんしんすこやかセンターの運営状況 

①各センターの月別報告書 

②地域ケア会議について 

③あんしんすこやかセンター連絡会等の実施状況 

（２）令和２年度あんしんすこやかセンター事業計画について 

（３）介護予防ケアマネジメント対象者が要介護状態となった場合の取り扱いについて 

（４）令和２年度あんしんすこやかセンター公募について 

（５）区運営協議会における報告事項の見直しについて 

 (以下非公開) 

（６）特定事業所へのサービス集中率について  

（７）地域包括ケア充実のための事業目標について 

 

５．当日出された主な意見及び事務局回答 

（１）令和元年度中央区内あんしんすこやかセンターの運営状況 

  〈委員〉 

・地域支え合い活動推進業務について、港島が増加、春日野がほぼ昨年と同数だが、それ以外のセ

ンターは減少している。全市傾向も減少している。支え合い推進委員を中心としたこの分野にお

けるあんしんすこやかセンターの役割は、軽減を目指しているのか。 

〈事務局〉 

・軽減をめざしている訳ではない。 

〈委員〉 

・全市的に地域ケア会議の開催数及び参加人数は減少しているが、中央区は前年度比で大きく 

減少している原因は何が考えられるか。 

〈事務局〉 

・令和元年度は、新型コロナウイルス感染症の影響があった。地域ケア会議を年度末に計画し 

ていたセンターが多く、前年度より減少したと思われる。 

 〈委員〉 

・小地域支え合い連絡会の全市実績では、開催数、参加人数ともに 10％程減少しているが、中央区

は参加人数のみ 30％以上増えている、その理由は。 

〈事務局〉 

・あんしんすこやかセンターごとに確認したところ、１回あたりの参加人数が多い連絡会の開催 

回数が、増えたことが影響していると考えられる。 

〈委員〉 

・前年度まで「居場所づくり型一般介護予防事業」という標記であったものが、「住民主体活動の 

後方支援」に変更された。業務内容の変更点は何か。又「住民主体活動の後方支援」の参加回数 

及び参加職員数が極端に少ないあんしんすこやかセンター（新神戸、脇の浜、ハーバーランド） 

がある理由は。 

〈事務局〉 

・業務内容の変更はない。月報の計上方法の変更である。 

前年度まで、制度ごとに参加回数などを計上していたが住民主体活動の後方支援を実施した 

項目に変更。センター職員は地域の活動状況や必要性に応じて参加している。 

〈委員〉 

  ・統計の計上方法が、あんしんすこやかセンターによって違うと思われるものがある。 

統計による正確な評価ができるよう、計上方法について、あんしんすこやかセンター間で共通 



理解できるようにしてほしい。 

〈事務局〉共通理解が図れるよう改善していく。 

 

（２）令和２年度あんしんすこやかセンター事業計画について 

  〈委員〉 

・資料 P32に記載のある SCS事業とは何か。 

 〈事務局〉 

・SCSとは SENIOR CITIZEN SUPPORTERの略。 

阪神大震災以降、災害復興住宅等で高齢者等の相談対応や閉じこもり防止のための事業である。 

〈委員〉 

・コロナ禍でのふれあい給食会や認知症カフェ等の地域活動の状況について。 

〈事務局〉 

・会食は休止。神戸市の条件緩和により配食が認められ、中央区の 21か所のうち４ヶ所が７月 

から配食を開始したが、季節柄、食中毒の予防のため現在は見合わせている。 

ふれあい喫茶や自主グループについては、地域の支援者の考え方や主催者が高齢者の場合、感 

染の心配により再開の目途がたたないグループがある。 

〈委員〉 

・中央区社会福祉協議会が関わっている「集いの場」に対して、マスク・消毒薬等、感染防止対

策資材を配布している。 

・新型コロナウイルス感染拡大防止対策について、行政から地域包括支援センターに対する助成

金はあるのか。対策にかかる費用が負担となる。健全に経営するためには、助成が必要ではな

いか。 

〈事務局〉 

・現時点では、地域包括支援センターに対して助成制度はない。意見として市に伝える。 

 

（３）介護予防ケアマネジメント対象者が要介護状態となった場合の取り扱いについて 

  意見・質問なし 

 

（４）令和２年度あんしんすこやかセンター公募について 

 意見・質問なし 

 第２回区運営協議会の書面開催について承認 

 

（５）区運営協議会における報告事項の見直しについて 

 意見・質問なし 

 報告事項見直しについて承認 

   

 

 


